



El Norte, el antiguo periódico de Baguio y de mayor circulación en las 12 provincias Ilocanas del Norte de Filipinas, ya se ha establecido definitivamente en Manila, respondiendo a las exigencias y demandas de los norteños que necesitan en la Capital y cerca de los poderes insulares, un vócano de su opinión.

Tiene instaladas sus oficinas en los altos del antiguo "Favorite" hoy "Goullete's Place" en la Plaza de Goyiti. Los últimos números del colega traen en sus portadas los clisés de los "misioneros" Quezon, Osmeña, Roxas y Recto. Su número de Octubre fué consagrado al Día de la Raza y el de Agosto salió con una portada de color dedicado al Gesto de Balintawak. El de Diciembre será un extraordinario de pascua, profusamente ilustrado y con colaboraciones literarias de conocidas plumas.

Ha fallecido el ilustre cardenal Miguel Logue, Arzobispo de Armagh y Frimado de Irlanda. Su muerte ha sido muy sentida por los católicos irlandeses.

El Senado francés ha aprobado por 167 contra 117 la amnistía del ex premier Caillaux, condenado a tres años de prisión por mantener relaciones con el enemigo durante la guerra mundial.

Contra el conserje auxiliar del mercado de la Divisoria se han formulado graves acusaciones de soborno. El Alcalde Romualdez ha nombrado un comité de tres para investigar el caso.

Irineo Academia, ambulante de coches del tren de Manila a Dagupan, al pasar por el puente de Bambang, Tarlac, tuvo la desgracia de chocar con la baranda del mismo, muriendo en el acto.

El gabinete de Portugal, presidido por Gasparo, ha presentado la dimisión, despues de la derrota sufrida en el Parlamento al ser rechazado el voto de confianza.

Han producido muy mal efecto en la colonia española de Manila las declaraciones publicadas por Blasco Ibañeta de que "gracias a la monarquía de Borbon, el país de Dn. Quijote ha vendido a ser el país de Sancho Panza, glotón, cobarde, servil e incapaz de

concebir una idea que llegue mas alla del morral".

Según Máximo M. Kalaw, Decano del Colegio de Artes Liberales de la U. F. la tercera misión parlamentaria ha vuelto de América con la manos vacias y derrotada. En cambio, Jorge Bocobo, Decano del Colegio de Leyes de la misma universidad, dice que la citada misión ha dado empuje a la causa de la independencia en varios aspectos. iii!!!

El Dr. De Jesús, Director del Buró de Sanidad durante cuatro años, desde el lunes ha dejado tan honroso cargo, porque según la ley, nadie puede ocupar dicho cargo mas de cuatro años.

El gobierno japonés, por razón de economía ha determinado despachar a 38 mil empleados.

Ha fallecido en Marión Mrs. Harding, viuda del que fué presidente de Estados Unidos.

Se dice que el Gobernador General no extenderá nombramientos "ad interim" a favor de aquellos candidatos que ya han sido rechazados por el Senado.

El célebre bandido Moro Maaos, que tanto trabajo ha dado a la Constabularia, se ha rendido por fin a las autoridades juntamente con otros 20 seguidores suyos.

A moción del Sr. Teodoro M. Kalaw, Presidente de la Comisión de la independencia, se ha determinado que el día 31 del próximo Diciembre desanarezca dicha Comisión, pues desde la desanrobación del millón de pesas, no hay fondos para sostenerla.

El Secretario de Instrucción Pública ha concedido la correspondiente autorización al Colegio de Dentistas de la Universidad Nacional para conferir diploma a sus alumnos.

Mr. Abraham Gideon, Gerente del Distrito Metropolitano de Aguas ha sido nombrado miembro de la Junta de Directores del Ferrocarril, en sustitución del difunto Thomas Hartigan.

Han salido para las plantaciones de caña de Hawaii 377 obreros, siendo la mayoría de ellos visayas e ilocanos.

Se ha anunciado oficialmente que el día 10 del mes entrante S. S. Pío XI va a celebrar consistorio secreto.

El gobernador general ha vetado el bill 1678 que autoriza a un particular a demandar al Gobierno. El motivo principal del veto ha sido la anticonstitucionalidad del bill por ir en contra de una de las disposiciones de la ley Jones.

Entre las leyes aprobadas por Wood hay una que autoriza el ejercicio de la profesión a los ingenieros electricistas que han aprobado su carrera en el Ateneo de Manila.

El general McIntyre jefe del Buró de asuntos insulares ha recomendado que se exima del impuesto federal sobre la renta a los americanos que tienen negocios en Filipinas.

El Sr. Angel Cajili ha demandado a la ciudad de Manila por la famosa cuestión del baño público instalado en Singalong.

El celoso obispo de Calbayog, Mons. Haezang esta construyendo un hermoso hospital equipado con material moderno.

El embajador japonés en Inglaterra, Baron Hayshi, en un discurso pronunciado en Oxford ha declarado que Filipinas debe seguir bajo el protectorato extranjero.

El general de división, Sir Lee Stack, jefe del ejército egipcio, herido por una bomba lanzada contra él, falleció al siguiente día del atentado.

Se ha concertado un armisticio entre el gobierno español y las tropas marroquíes.

El Dr. Jacobo Fajardo ha sido nombrado Director del Buró de Sanidad, en sustitución del Dr. De Jesús.

(Pasa al pié de la pág. siguiente.)

El mejor legado

SON seres superiores, que del limo
se elevan de pasiones vergonzantes,
dispuestos siempre, en todos los instantes,
del uno el otro a ser sostén y arrimo.

*Alientan con fervor, tan fiel y ópimo,
que, en pugna con principios degradantes,
de sus frutos sin par y rozagantes
cuidan el pomposísimo racimo.*

*A tiempos de bonanza y tempestad,
por igual se resignan, confirmados
en la Fe, la Esperanza y Caridad.*

*¡El más sólido y rico patrimonio
de un pueblo constituyen los ligados
por deberes del SANTO MATRIMONIO!*

KEA.

(Viene de la pág. anterior)

Con motivo del asesinato del general Stack, Inglaterra ha enviado al gobierno egipcio una enérgica nota, exigiendo una indemnización de 500 mil libras esterlinas y exigiendo la retirada inmediata de los oficiales y unidades egipcias de Sudan. El gobierno egipcio se ha conformado en pagar la indemnización, pero ha protestado de la demanda inglesa respecto a Sudan. En vista de esto, Inglaterra ha enviado varios buques de guerra a Egipto y Sudan, y ha ordenado que sus tropas ocupen la aduana de Alejandría.

Los Dres. Paul Monroe, Trinidad Pardo de Tavera y Mr. Strayer han sido nombrados para encabezar el comité señalado para estudiar el sistema educacional de Filipinas.

El domingo pasado se celebró un miting organizado por la Liga Proteccionista, y fueron elegidos los directores del centro de distribución. El senador Alegre ha sido nombrado presidente del citado centro.

Los chinos, por medio de su cónsul general, han presentado al Gobernador general su protesta contra el pro-

yecto de ley de inmigración aprobado por la Legislatura. Dicen los celestes que el proyecto infringe algunos Tratados internacionales. Los funcionarios de la aduana han declarado que el tratado invocado está ya derogado.

La Federación americana del trabajo ha aprobado por unanimidad dirigir al congreso una solicitud para que conceda a Filipinas el derecho de ejercer la libertad, independencia y el gobierno propio. La misma Federación ha pedido que todos los productos manufacturados en Filipinas e importados a America paguen los mismos derechos que otros países extranjeros.

El puerto de Aparri actualmente se halla bloqueado por un bajo de arena. Por este motivo los habitantes de Cagayán no han podido recibir correspondencia ni subsistencias durante estas últimas semanas.

Albert Sarraut, ex-gobernador general de Indochina ha declarado en París, que japon está trabajando para formar el bloque asiático contra el bloque europeo.

La federación americana del trabajo ha aprobado por unanimidad su

oposición a toda relación con los soviets, y ha rechazado las proposiciones de apoyo para un nuevo partido político.

El ex-secretario Teodoro M. Kalaw acaba de publicar un libro titulado "La Revolución Filipina".

Después de muchas discusiones, las delegaciones japonesa e inglesa en la conferencia internacional sobre el opio han llegado por fin a un acuerdo y se cree que la debatida cuestión del opio se arreglará satisfactoriamente.

El Dr. Vicente Valencia, Director auxiliar del asilo de locos de Lolombay, ha rogado al Alcalde Romualdez se mejore la comida de los alienados, pues la actual, siendo muy deficiente, es causa de que muchos de ellos contraigan enfermedades.

Merced a las gestiones del Cónsul general de los chinos, el Gobernador Wood ha concedido indulto condicional a S. Lai, editor del periódico "Chinese National Tribune", condenado por la Corte Suprema a 4 meses de prisión por un delito de Libelo.

Felicísimo R. Feria Gabriel La O

FERIA & LA O
ABOGADOS

China Bank Bldg., Juan Luna, Manila.
Tel. 1792.

A M A Y A

Partituras para canto y piano de esta
hermosa ÓPERA VASCA

₱ 12.00

A. NOARBE

Juan Luna 489

Manila